



ANCHA

AGENCIA NOTICIOSA CHILENA ANTIFASCISTA
EDITADA POR EL FRENTE DEL PUEBLO EN EL EXTERIOR



CON LA UNIDAD Y LA LUCHA, LA **(R)**ESISTENCIA VENCERA

N°34 - 35

Julio - Agosto 1978

2 frs

El "Washington Post" y Pinochet

"El remezón del Washington Post", "Intromisión en los asuntos internos", "Incalificables opiniones del diario norteamericano". Estos fueron algunos de los títulos con que la prensa reaccionaria chilena "recibió" el artículo editorial publicado por el periódico norteamericano y en el cual se le insinuaba la retirada al tirano y se proponía su "reemplazo" por la Democracia Cristiana.

El artículo en cuestión, fue publicado en la edición del 10 de junio de 1978, y en los días siguientes provocó las más diversas reacciones en los círculos fascistas. Lo mismo ocurrió, como era de esperar, con los sectores políticos "semi-permitidos".

Lógicamente los militares fascistas, y en especial los incondicionales de Pinochet fueron los que más alzaron el tono para "condenar" la intromisión norteamericana. Pero al mismo tiempo, los voceros oficiales del gobierno fascista trataron de restarle importancia a los comentarios vertidos en el periódico. Así se desprende de la declaración entregada por el Ministro de Relaciones Exteriores del fascismo el que dijo: "Lo del Post, en ningún caso representa la posición de la Casa Blanca".

Por otra parte el fascismo demostraba su ira autorizando manifestaciones de las "Juventudes Nacionalistas" en pleno centro de Santiago, donde se quemaron banderas norteamericanas.

La revista "HOY", en un artículo de su comentarista Hernán Millas, expresaba citando al Washington Post: "¿Acaso no es un patriota? Entonces que renuncie. Esta vitriólica frase del "Washington Post" para muchos fue como si los marines desembarcaran en Valparaíso y una formación de bombarderos norteamericanos arrojasen sus rockets sobre el edificio Diego Portales..."

¿Decía esto el comentarista haciendo un paralelo con el golpe de estado fascista que derrocó a Allende por orden del imperialismo yanqui? Pues aquí cabe recordar que precisamente el 11 de septiembre de 1973, los "marines" yanquis estaban frente al puerto de Valparaíso y los aviones de la FACH que lanzaron los rockets sobre el Palacio de la Moneda fueron "asesorados" por pilotos norteamericanos.

Al parecer, muchos que hoy día en nuestro país se aprestan a "reemplazar" al tirano Pinochet, le quieren reservar a este la misma suerte que a Salvador Allende.

Esto que decimos no es algo nuevo o sorprendente para los lectores de ANCHA, pues desde hace ya más de 1 año venimos insistiendo en las maniobras de sectores reaccionarios chilenos y del imperialismo encaminadas hacia "el recambio".

Hoy día esas manifestaciones se están concretando.

Si el "Washington Post" ha publicado este artículo, quiere decir que allí se están manifestando opiniones que circulan en los medios gubernativos norteamericanos.

Este periódico, el más importante de los EE. UU., y uno de los primeros del mundo ha jugado durante más de 100 años como punta de lanza del Gobierno y de sectores dominantes estadounidenses. Para citar sólo algunas de sus campañas diremos solamente que éste periódico inició los ataques al régimen de Hitler en 1934. Años después atacó la corrupción imperante en el Distrito de Columbia en su propio país. En 1971, durante la guerra de Vietnam, fue uno de los primeros en oponerse tenazmente a la continuación de la intervención americana en ese país, desatando un gran escándalo al publicar los "Documentos del Pentágono". Por último, entre 1973 y 1974, fue este diario el que publicó todos los antecedentes sobre el "Caso Watergate" que terminó con la renuncia de Richard Nixon y de su equipo.

¿Se puede entonces decir que lo dicho sobre Chile es sólo un simple comentario ?

4 P 8851 /A

EDITORIAL

Desde hace un tiempo el problema del retorno de las decenas de miles de exiliados políticos a tierra chilena, se viene poniendo a la orden del día .

Este problema ha sido también nuevamente tocado por la dictadura en la última farsa de amnistía . Allí los fascistas volvieron a plantear algo que hace ya mucho habían dicho (lo hicieron por primera vez pocos meses después del golpe y posteriormente lo han reiterado varias veces, haciéndolo aparecer cada vez como algo nuevo) : "los exiliados pueden pedir autorización para regresar a Chile". Es importante destacar que, en primer lugar, la dictadura se reserva el derecho de dar o no ese permiso, y en la práctica ya se ha demostrado que han rechazado muchas solicitudes presentadas . Por otro lado, el refugiado que obtiene el permiso de regresar a Chile, debe firmar antes una declaración en la cual se compromete a no hacer política y a respetar el régimen fascista . Es decir, la dictadura se reserva el derecho de admitir a unos y rechazar a otros, y a los que admite lo hace con condiciones bien claras .

Es necesario también tener claro, que un régimen dictatorial fascista, como el de Pinochet, que asesina, tortura y es responsable de la suerte de más de 2500 "desaparecidos", respecto de los cuales no da ninguna respuesta, no puede inspirar confianza a nadie . Ninguna persona honesta puede creer en las promesas del fascismo, por lo que incluso las personas que ellos hayan autorizado, y que se hayan comprometido a respetar el sistema fascista, pueden ser detenidas, torturadas y asesinadas .

Por eso, sin descartar que algunos compañeros, por una u otra razón, y a pesar de todas sus limitantes, puedan usar esa brecha para volver a Chile, no puede sostenerse que esa sea una solución, ni siquiera mínima .

La consigna que se ha levantado, tanto en Chile como en el exterior, que exige el **RETORNO DE TODOS LOS EXILIADOS POLITICOS SIN CONDICIONES**, es la consigna por la cual hay que luchar . Esta consigna fue una de las centrales que este Primero de Mayo, por ejemplo, difundieron los compañeros del PS (CNR), PCR, MAPU, MIR y JRR (Tercer Congreso) y el **FRENTE DEL PUEBLO**, y que fue reafirmada por la Declaración de los 4 partidos (MAPU, JRR, PS (CNR) y PCR) firmada en París a la cual nuestro Frente del Pueblo apoya firmemente .

Debemos exigir el derecho de todo chileno a vivir en su tierra, debemos luchar por el retorno y al mismo tiempo para **VIVIR LIBRES EN CHILE** . Hay también una serie de problemas relacionados con el retorno de los exiliados, por los cuales debemos luchar para que sean solucionados por el gobierno chileno, entre ellos el pago de los pasajes hasta Chile y la obtención de trabajos u oportunidades de estudio en los mismos puestos o establecimientos que tenían los refugiados antes de salir de Chile .

La lucha por el retorno incondicional de los exiliados, está ligada al combate por derrocar a la dictadura y conquistar un Gobierno Democrático de Unidad Antifascista, tarea central de este momento, ya que además los refugiados no podrán volver en buenas condiciones mientras subsista un régimen tan sanguinario y terrorista como la actual Junta Militar Fascista Chilena . Por eso debemos unir la lucha por el retorno a Chile sin condiciones, a la lucha activa de Resistencia contra la dictadura y a la solidaridad con esta lucha .

AVISO .

Durante el período correspondiente al verano del hemisferio norte (meses de julio y agosto), ANCHA aparecerá solamente una vez . Por este motivo este número corresponde a esos dos meses simultáneamente . A partir del mes de septiembre, ANCHA reaparece mensualmente .

A . N . C . H . A .

Agencia Noticiosa Chilena Antifascista .
Director de Publicación : Guerrien .
Imprenta Especial .



CON LA UNIDAD Y LA LUCHA LA RESISTENCIA VENCERA

PROPAGANDA de la RESISTENCIA.-

Los Comités Antifascistas del Magisterio (CAF - M) publican en Chile su periódico clandestino " UNIDAD ", el cual nos hacen llegar regularmente a nuestra redacción . Recientemente hemos recibido el Suplemento Especial de su boletín Número 6, correspondiente al mes de mayo de 1978, el cual reproducimos íntegramente .

LOS COMITES ANTIFASCISTAS DEL MAGISTERIO (CAF - M), FRENTE A LA NUEVA FARSA DEL FASCISMO DENOMINADA " CARRERA DOCENTE "

Una serie de situaciones se han producido ultimamente, producto de la inestabilidad del gobierno fascista, de la presión ejercida por las luchas de nuestro pueblo y la presión del imperialismo yanqui :

La dictadura sigue alegando inocencia en el asesinato del ex - diplomático chileno Orlando Letelier, pero las evidencias están claras para nuestro pueblo . Los fascistas han decretado la " amnistía general ", pero es el " Sr. Ministro quien decide a voluntad ". El " Plan de Emergencia contra el Desempleo " es una nueva trampa que sólo busca explotar aún más al pueblo chileno . El magisterio no ha quedado al margen de estas " espectacularidades " .

Actualmente estamos viviendo un clima de incertidumbre con el anuncio de una nueva mascarada, la " carrera docente ". A ningún colegio ha llegado una información seria, solamente hemos escuchado las palabras aisladas y torcidas del Ministro de Educación, quien expresa : "... cuando su estudio esté terminado se publicará, para que los maestros puedan hacer objeciones a posibles errores que se hayan cometido en el proceso de reencasillamiento " .

Colegas, es bueno que recordemos el último arreglo magisterial, en el cual nos quitaron desde el 20 al 40 por ciento de nuestras rentas y recordemos lo que hicieron con las opiniones de los trabajadores frente al Código del Trabajo . (indudablemente mienten para captar incautos y las opiniones al basurero) .

Ahora, ¿ qué pretenden los fascistas con la " carrera docente " ?

1 .- DIVIDIR A LOS TRABAJADORES DE LA EDUCACION, es decir, habrán " buenos " y " malos " maestros, " capaces " y " menos capaces " . Está claro, serán buenos y capaces solamente los fascistas, oportunistas y arrastrados . ¿ Dónde está la unidad que vociferan los fascistas ?

2 .- TERMINAR DEFINITIVAMENTE CON EL SISTEMA TRIENAL, respecto a los trienios (ya recortados) dicen : " Estos se suprimen, pero son reemplazados por los BIENIOS . Es decir, cada DOS años ganaremos un 2 por ciento . Colega, tome un lápiz y saque cuentas, ANTES TENIAMOS UN 40 POR CIENTO AL CUMPLIR EL TRIMESTRE Y AL CUMPLIR 27 AÑOS DE SERVICIO SE OBTENIA UN 140 POR CIENTO . ¿ Donde están las mejoras económicas ?

3 .- DEJAR A LOS PROFESORES SIN LA PROPIEDAD AL CARGO Y CERCENAR SUS POCAS LIBERTADES, ahora instaurarán (o tratan de hacerlo) la propiedad al grado, lo que en otras palabras significa que los traslados estarán a voluntad de las autoridades fascistas y al lugar que estimen, además seremos sancionados por los rectores o directores (tendremos anotaciones y calificaciones) . Todo esto redundará en las rentas; también pretenden quitar nuestras pocas " libertades " - de pensamiento, expresión, reunión, asociación, sindical .

Estamos ciertos que, estos arreglos (léase farsa) van a ir en desmedro a la postre. Hace bastante tiempo que nos están quitando las conquistas obtenidas en base a nuestra unión, organización y lucha en contra de los explotadores de turno .

Esperar de los fascistas - " por su buena voluntad " una real mejora a nuestros graves problemas, es ilusionarnos y creer en sus mentiras . Sólo nuestra lucha decidida dará lo que los fascistas y explotadores nos están negando .

Colegas, también nos preguntamos : ¿ podremos objetar el estudio con plena libertad ? ¿ se tomarán en cuenta nuestras objeciones ? Esto es pura demagogia para que haya un clima de calma y tranquilidad . Pero veamos lo que piensa el " Colegio de Profesores " . Ellos sin conocer el estudio de la " carrera docente " lo están apoyando, esto significa sencillamente que son fieles servidores del fascismo . También caben algunas preguntas ¿ quién los eligió, participamos nosotros ? ¿ a quienes apoyan ? ¿ qué hacen con las cuotas que nos exigen que paguemos ? , ¿ acaso nos rinden cuenta ?

¿ Qué debemos hacer ?

1 .- Debemos reunirnos con los colegas más honestos para analizar la "carrera docente". Discutir ESTE documento, reproducirlo y distribuirlo (mano a mano, por carta, etc) Hacer volantes, palomas, declaraciones .

2 .- Formar grupos clandestinos (3 a 5 colegas) para estudiar y planificar acciones y defender nuestras conquistas, proyectando nuestras luchas .

3 .- Rayar en las escuelas, liceos, universidades, murallas, metro, baños, etc. consignas contra la Junta y que llamen a luchar contra ellos .

4 .- Organizar por breves minutos paros, boicot, protestas, huelgas .

COLEGAS : Estamos en pie de guerra contra el fascismo, los explotadores y los oportunistas que tratan de desviar nuestras luchas . El grito libertario del Magisterio no cesará, es hora de UNIRNOS, ORGANIZARNOS Y Luchar por :

1 .- UNIFICAR AL MAGISTERIO Y A LOS TRABAJADORES DE LA EDUCACION, comencemos a formar COMITES PRO - REORGANIZACION DEL SUTE, COMITES ANTIFASCISTAS DEL MAGISTERIO .

2 .- VOLVER AL SISTEMA TRIENAL (Título VI, Párrafo 6, Artículo 305 del Estatuto Administrativo) Y ASIGNACION PROFESIONAL .

3 .- ESTABILIDAD EN EL TRABAJO, PROPIEDAD AL CARGO, NO AL INTERINATO . ELIMINACION DEL SOPLONAJE Y FICHAJE (ahora será ampliado con las pretendidas anotaciones)

4 .- LIBERTAD DE PENSAMIENTO, EXPRESION, PRENSA, MOVIMIENTO, REUNION, ASOCIACION Y SINDICAL .

5 .- UNA EDUCACION LIBRE, DEMOCRATICA Y GRATUITA . FIN A LOS PROGRAMAS DE ESTUDIOS FASCISTAS Y A LOS PLANES DE HACER PAGADA LA EDUCACION MEDIA Y UNIVERSITARIA .

COLEGAS : Debemos unirnos para combatir a la Junta Militar Fascista culpable de la grave situación que atraviesa nuestro pueblo, debemos Luchar en todos los rincones de Chile Y UNIR TODAS LAS FUERZAS PARA LOGRAR SU DERROCAMIENTO; la prolongación de la Junta en el Poder depende de nosotros mismos, de nuestra lucha; continuemos nuestro combate hasta derrocar a los fascistas e instaurar un Gobierno de Unidad Democrática Antifascista y Popular .

LA LUCHA DA LO QUE LOS FASCISTAS Y EXPLOTADORES NIEGAN .

A REORGANIZAR EL SUTE . NO A LA CARRERA DOCENTE .

SI A LA LUCHA UNIDA Y ORGANIZADA .

Facsímil de un volante distribuido recientemente en Chile por el FRENTE DEL PUEBLO, en la lucha contra la educación fascista .

El pago de la Educación nos niega este derecho.

Luchemos por una educación para todos

FRENTE DEL PUEBLO

SOLIDARIDAD INTERNACIONAL .

Albania

PARTICIPACION DEL FRENTE DEL PUEBLO DE CHILE EN EL VIII CONGRESO DE LA UNION DE MUJERES DE ALBANIA .

Bajo la consigna " Hombres y mujeres marchamos codo a codo en la construcción completa del socialismo", se realizó del 1 al 4 de junio, en la ciudad de Durres, el VIII Congreso de la Unión de Mujeres de Albania . Este Congreso fue un importante acontecimiento que atrajo la atención de todo el pueblo albanés . A él asistieron 1440 delegadas . Además estuvieron en el Presidium de honor todos los miembros del Buró Político del Partido del Trabajo de Albania, con el propio compañero Enver Hoxha a la cabeza, quien asistió a tres sesiones .

Al Congreso asistieron más de 25 delegaciones de mujeres progresistas de Europa, Asia, Africa y América Latina, entre estas últimas, la delegación del FRENTE DEL PUEBLO de CHILE encabezada por la compañera Isabel Merino, quien leyó en la tribuna un caluroso mensaje de las mujeres progresistas chilenas .

La delegación del Frente del Pueblo de Chile visitó diversas ciudades de Albania, entre ellas Gírokastra, Vlora, Saranda, Elbasan y Skhodra, sosteniendo encuentros con las demás delegaciones de mujeres revolucionarias .

EE.UU.

Durante el mes de junio apareció el primer número de la revista "FUERZA PROLETARIA", editada por militantes revolucionarios chilenos exiliados en San Francisco, California . Dichos compañeros, junto con la revista han enviado una fraternal carta a la redacción de ANCHA, explicando el sentido de su publicación y su deseo de mantener un permanente contacto e intercambio de opiniones con nuestra Redacción, tras los comunes objetivos del trabajo de solidaridad revolucionaria .

El FRENTE DEL PUEBLO DE CHILE y ANCHA, envían desde estas columnas su saludo y manifestación de simpatía por esta nueva publicación de militantes antifascistas chilenos en el exterior, que se inscribe dentro de la línea revolucionaria de trabajo y solidaridad internacional, en abierta oposición a la línea y posiciones capituladoras de los oportunistas .

Francia

- El sábado 3 de junio se efectuó en París una Jornada de Solidaridad con las luchas del pueblo peruano, organizada por " Perú Información ", a la que concurren diversas organizaciones y comités latinoamericanos, aportando su apoyo y saludo . (Entre ellos el FRENTE DEL PUEBLO de CHILE) . Durante la Jornada se realizó un interesante foro sobre la situación actual de América Latina, en particular sobre las maniobras "democratizantes" llevadas adelante en el último tiempo por los imperialistas norteamericanos .

Por la parte chilena intervinieron representantes del P.C.R. y del MAPU, quienes expresaron coincidentes opiniones de denuncia y desenmascaramiento de estas maniobras .

- En la noche del viernes 30 de junio, la "Asociación por la Difusión de la Cultura Popular Latinoamericana", llevó a cabo con gran éxito y asistencia de público, la última PEÑA FOLKLORICA, correspondiente a la temporada 77 - 78 .

La "Peña" de los días viernes de la Porte de Choisy, se convirtió desde sus inicios (octubre de 1977) en un importante centro de reunión y expresión de exiliados latinoamericanos, chilenos en particular, y de progresistas de numerosos países, amantes de la música latinoamericana y solidarios con la lucha de esos pueblos .

El FRENTE DEL PUEBLO de Chile, parte integrante de esta Asociación, aprovecha las páginas de ANCHA, para saludar a todos los compañeros que trabajaron semana a semana en esta importante actividad cultural y de solidaridad, como así mismo al público que hizo posible el exitoso desarrollo de esta temporada recientemente finalizada .

La PEÑA LATINOAMERICANA reiniciará sus presentaciones a partir de fines del mes de septiembre aproximadamente .

Por considerarlo de gran interés para nuestros lectores, ANCHA publica a continuación el texto íntegro del discurso pronunciado por un representante de la " Asociación para la Difusión de la Cultura Popular Latinoamericana " en aquella oportunidad .



La Huelga de Hambre

La dramática situación en que se encuentran los familiares de las personas "desaparecidas" en Chile, después del golpe fascista del 11 de septiembre, culminó durante los días de la huelga de hambre que iniciaron en las iglesias de Santiago. Esta huelga de hambre "en busca de la verdad", se inició el lunes 26 de mayo, cuando 66 personas - 59 mujeres y 7 hombres - ingresaron a los locales de la UNICEF y a las parroquias de La Estampa, Don Bosco y Jesús Obrero, portando en el pecho la fotografía del familiar "desaparecido" y con el ánimo de permanecer esta vez, hasta las últimas consecuencias, a la espera de una respuesta de parte del gobierno fascista.

El movimiento que partió con 66 personas, fue creciendo rápidamente. Ya el octavo día había 141 personas en huelga de hambre en 11 diferentes locales de Santiago, entre ellas 18 religiosos. En el resto del mundo las huelgas de hambre en solidaridad se extendieron como reguero de pólvora: en más de 60 ciudades en los diferentes continentes, los exiliados chilenos organizaron movimientos similares.

En Chile, la amplitud del movimiento obligó a las autoridades a actuar con cautela. El movimiento de la opinión pública y la conmoción que produce la dramática situación de los familiares, que sólo piden que les den "una información oficial, por dura que sea", hizo que todos los diarios, revistas y diarios se vieran obligados a comentar la situación. Pero paradójicamente, quienes debieran estar más preocupados, por corresponderles como tarea fundamental de su profesión, el aclarar la situación de los desaparecidos - nos referimos a los Tribunales de Justicia, sus ministros, sus jueces, sus fiscales - parecen desentenderse olímpicamente de sus responsabilidades. El conocido penalista chileno Enrique Schepeler ha puesto el dedo en la llaga al decir a la revista "HOY": "La represión, desde el primer día de este gobierno fue tremendamente dura. Todos sabemos que en todas las épocas desaparecen personas. Pero este ha sido un fenómeno tan masivo y hay tal información demostrativa de que esas personas fueron detenidas que, si se mira friamente, no puede pensarse que hayan pasado a la clandestinidad o vivan con nombres inventados. Esto reviste gravedad incalculable y aparece como un estigma para el país. Nuestro sistema institucional no ve otra fórmula que la actuación de los Tribunales de Justicia. Lo que queremos es que los Tribunales cuenten con un servicio policial que fuese netamente profesional, y que las informaciones que proporcionan organismos dependientes del gobierno sean verdaderas, sin que se calle ningún elemento de juicio."

La realidad, pese a los deseos del penalista Schepeler, es muy diferente. Hoy existen en Chile unos Tribunales de Justicia completamente sometidos al gobierno autocrático de Pinochet; una policía constituida por delincuentes, por los mismos que secuestran a los "desaparecidos"; y organismos estatales que se esfuerzan por borrar las huellas de los crímenes de la DINA y de más organismos represivos.

¿Se puede pensar cuerdamente que es posible hacerles confesar sus crímenes?

Por ejemplo, tomemos el caso Letelier - un crimen cometido por la DINA en el corazón de los Estados Unidos - pese a saberse claramente las responsabilidades que atañen al ex - General Manuel Contreras y al propio Pinochet, pese a que el gobierno de USA ha hecho las máximas presiones para que se le entreguen a los otros participantes, el capitán Fernández Larros y el ex - general Manuel Contreras (estos ya se encontrarían cubiertos por la amnistía dictada por Pinochet), nada en concreto se sabrá mientras subsista la dictadura en Chile.

Si bien esta vez el gobierno se responsabilizó de entregar " toda la información que se posea " para lograr que se pusiera fin a la huelga de hambre, estamos seguros que no se obtendrán mayores informaciones que en la vez anterior.

Un gobierno espurio, formado por verdaderos asesinos sin mayores escrúpulos, no es ni puede ser un interlocutor a quien pueda hacerse razonar o a quien se pueda acudir en demanda de justicia o del esclarecimiento de la verdad. Para saber la verdad acerca de los desaparecidos, es necesario primero que los asesinos que hoy gobiernan Chile sean desalojados del poder y que se instaure un verdadero gobierno del pueblo que imponga la justicia, la paz y la libertad. Será solamente el pueblo, a través de sus luchas, de la cual esta huelga de hambre es una de ellas, el que logrará estos objetivos.

NOTA: El plazo de 30 días que los huelguistas del hambre pusieron a la dictadura fascista para que diera una respuesta definitiva sobre la suerte de los desaparecidos, acaba de expirar. La respuesta no ha llegado, por lo tanto la huelga de hambre u otras acciones pueden reiniciarse en cualquier momento.

" No podemos soportar más aberraciones; no podemos soportar más espera. Declaramos esta nueva huelga de hambre, convencidos de que jugarnos la vida es el método extremo que, demostrando nuestro amor sin reserva por los nuestros, nos permitirá alcanzar la verdad."

" Nuestros familiares, hombres y mujeres de nuestro pueblo, de diferentes estratos y condiciones, oficios y profesión, tenían en común su ideología y su militancia política en partidos hoy proscritos. También tenían en común su amor a la familia y su apego a las mejores causas de la clase trabajadora, allí donde les tocó actuar y trabajar. ¡ Tienen los mismos derechos de todos los chilenos !

Nuestra lucha es por esos derechos, por el prestigio de nuestra Patria, por la dignidad del hombre.

Por la paz, por la libertad, por la vida !
¡ LOS ENCONTRAREMOS ! ”

Extractado del manifiesto a la opinión pública de los FAMILIARES DE DETENIDOS DESAPARECIDOS, titulado “ UNA VEZ MAS : ¡ NUESTRA VIDA POR LA VERDAD ! ”. Santiago, mayo de 1978 .

noticias - noticias - noticias - not

EMBAJADOR NORTEAMERICANO ES LLAMADO POR EL GOBIERNO DE SU PAIS .

El Embajador de EE. UU. en Chile, George W. Landau fue llamado por su gobierno a mediados del mes de junio . Este “ retiro momentáneo ” fue interpretado con razones muy diferentes, tanto en Chile como en Estados Unidos .

En Santiago se informó que el Embajador habría viajado a su país por motivos puramente oficiales relacionados con su Embajada . Mientras que en EE. UU. un vocero del Departamento de Estado declaraba : “ El Embajador Landau ha sido llamado desde Santiago para consultas con los funcionarios de los Departamentos de Estado y Justicia en relación con la investigación del asesinato de O. Letelier y de su secretaria Moffit . Este llamado se debe a que las autoridades chilenas no han respondido a importantes solicitudes del Departamento de Justicia, pendientes por algún tiempo ” .

En la misma declaración se agregaba : “ La presencia del Embajador Landau, también nos dará una oportunidad para revisar la situación actual de los Derechos Humanos en Chile ” .

Al parecer, el retiro , aunque momentáneo del Embajador (este volvería a Chile dentro de varios días) es un síntoma de endurecimiento del Gobierno norteamericano para con la Junta Militar Fascista chilena, y deja en claro las intenciones del gobierno de EE. UU. de jugar a fondo todo lo que sabe sobre el caso Letelier, tarea facilitada por las declaraciones de Townley a la Justicia norteamericana, y sobre todo, después que se ha logrado vincular los asesinatos de Carlos Prats, de Orlando Letelier y el atentado a Leighton .

Todos estos antecedentes, sumado al acontecimiento político interno de nuestro país, abren una serie de interrogantes sobre el desenlace de las maniobras del imperialismo y sus “ colaboradores ” en Chile .

EL CIERRE DEL PERIODICO “ LA SEGUNDA ” .

“ Por haber realizado publicaciones que alteran la convivencia ciudadana y constituyen imputaciones ofensivas al Supremo gobierno ”, fue clausurado por dos ediciones el reaccionario diario “ La Segunda ” de la cadena periodística “ El Mercurio ”, vocero del fascismo y de la ultrarreacción .

La medida aplicada se debió a artículos publicados con anterioridad al día 23 de junio en la que se vertieron opiniones relacionadas con el caso Letelier y los artículos del Washington Post . Algunos de esos comentarios fueron emitidos por personeros de la Democracia Cristiana .

Esta “ sanción ” al diario fascista, refleja también las agudas contradicciones que se manifiestan en la Junta Militar Fascista y entre sus servidores .

Este hecho demuestra también el pánico que provocan los comentarios que tocan los casos que afligen al fascismo . Pues, esta vez, según “ El Mercurio ”, “ dispuesta por la autoridad militar del Area Metropolitana, constituye evidentemente una imprevista manera de restringir la libertad de prensa en Chile . ’ Esta es la primera vez que un diario chileno de amplia circulación deja de salir por decisión administrativa . El escándalo que provocó la suspensión de “ El Mercurio ” (durante el gobierno de la UP) fue originado por un DECRETO JUDICIAL, dictado a solicitud de una empresa pública en tiempos del Presidente Allende, pero niquiera el gobierno de éste último suspendió administrativamente un diario . Ello da la medida de lo que significa la suspensión de “ La Segunda ” .

DESERTORES DEL EJERCITO INTENTAN ASILARSE EN EMBAJADA DE VENEZUELA .

Dos soldados, Rubén Darío Godoy Baraboli y Juan Segundo Villanueva Araya, fueron sorprendidos por las autoridades fascistas, en la madrugada del 23 de junio cuando intentaban ingresar al recinto de la Embajada de Venezuela y pedir posteriormente allí asilo político .

Según versiones oficiales, estas dos personas eran perseguidas por “ deserción ” por los Servicios de Inteligencia del Ejército .

La petición de asilo les fue negada por el Embajador de Venezuela y debieron abandonar la residencia diplomática, siendo aprehendidos a la salida de esta . Los dos militares fueron entregados a la Justicia Militar .

HABLAN LOS PARTIDOS ANTIFASCISTAS

MOVIMIENTO DE IZQUIERDA REVOLUCIONARIA



Extractado de la DECLARACION DEL MIR SOBRE LA ACTUAL SITUACION EN CHILE, aparecida en el boletín "CORREO DE LA RESISTENCIA" - Suplemento Especial de Mayo, 1978-; órgano oficial del MIR en el exterior .

8 En la escena política hoy se deciden cuestiones fundamentales para el campo del pueblo, para el futuro de la lucha de los trabajadores en la Resistencia, y para la continuidad de la lucha por la democracia política y el socialismo: el fortalecimiento de la lucha independiente de la clase obrera, de los trabajadores, y de todas las fuerzas consecuentemente democráticas y anti-dictatoriales; de su lucha por el derrocamiento de la dictadura y el establecimiento de un gobierno democrático, popular y revolucionario; o el fortalecimiento de la contrarrevolución y la dominación del capital monopolístico y el imperialismo, bajo la forma del Estado monopolístico y de la contrainsurgencia; de la "democracia restringida y vigilada" que hoy toma la forma de institucionalización, y de las readecuaciones del régimen militar.

9 Hay cuestiones en el campo del pueblo y las fuerzas antidictato-

riales, en aras de un supuesto "realismo político" basado en un análisis, estático y contemplativo de las correlaciones de fuerzas, sostienen que hoy en día no hay fuerzas para una lucha autónoma y que el enemigo fundamental es Pinochet y, por tanto, hay que concentrar el golpe principal en Pinochet. Sostienen además, que, la sola sustitución de Pinochet en el actual gobierno militar, representaría un avance y una victoria del pueblo y de todos los "no fascistas", y que abriría paso a profundos cambios en el Estado, la economía y la sociedad chilena. Se trabaja con una concepción gradual y progresiva del restablecimiento de la democracia, en el cual están interesadas las propias fuerzas burguesas y los sectores "no fascistas" del mismo capital monopolístico y la oficialidad de las FFAA.

Se cierran los ojos ante el hecho evidente de que Pinochet no es hoy más que la cabeza visible y la personificación temporal de un proceso económico y estructural, en que están comprometidos el capital monopolístico, el imperialismo,

todas las fracciones de la burguesía y las FFAA como institución.

Pinochet puede ser sustituido sin que cambie la esencia del régimen y del gobierno, sin que se altere la naturaleza de las formas de explotación sobre los trabajadores y el pueblo.

10 Optar por esta línea entreguista, es optar por el juego que hoy se traen entre manos el capital monopolista, los altos mandos de las FFAA y el Departamento de Estado norteamericano, en su intento de neutralizar a las fuerzas populares y al movimiento de masas, y reabsorber su energía revolucionaria. Este paso significa dar luz verde, desde el campo del pueblo, a la significación del Estado monopolístico del nuevo régimen de dominación política del gran capital, que hoy busca consolidarse en Chile y en América Latina basado en una "democracia autoritaria", "viable", "restringida", "vigilada", y permanente con las FFAA, transformadas en el pilar y guardian del régimen y del gobierno.

PARTIDO COMUNISTA REVOLUCIONARIO

Extractado de "EL PUEBLO" Número 97, mayo de 1978, publicado en Santiago de Chile por el Comité Central del Partido Comunista Revolucionario (P. C. R.) de Chile.



"Hoy la pregunta es ¿quién derrocará al fascismo? ¿Quién tomará el poder una vez derrocada la Junta? La respuesta la podrá dar aquella clase o alianza de clases que tenga mayor fuerza y esta fuerza no radica en la cantidad de masas únicamente, esto es sólo una base, el poder lo puede tener y ejercer quien tenga las armas. El ejército burgués pro - imperialista constituye el respaldo de las alternativas burguesas. El pueblo chileno tendrá el poder cuando tenga las armas para conquistarlo, cuando posea un ejército popular de obreros y campesinos, construido al calor de la lucha antifascista, antimperialista, antimonopolista, antilatifundista y antirevisionista. Así es posible construir un Gobierno de Unidad Anti-fascista, real y auténtico .

De quien tome el poder depende el que cambie o no (de manera efectiva o formal), el sistema de opresión y explotación que los imperialistas y la oligarquía han venido ejerciendo ininterrumpidamente hasta nuestros días .

Dejarse arrastrar tras las alternativas de la oposición burguesa (pro - yanki o pro - rusa), significa en lo esencial, perpetuar todos los males que engendra la explotación capitalista, tales como la cesantía, el hambre, la miseria, los abusos patronales, las dictaduras fascistas, las masacres, etc . Seguir dando vueltas dentro de un círculo vicioso de nunca acabar .

Alentar y acrecentar la unidad, la organización y la lucha para el derrocamiento armado del fascismo y sus sostenedores, por la clase obrera y el pueblo, es hoy la tarea fundamental de los auténticos anti - fascistas . Así es como se puede crear una situación favorable para la conquista del poder por el proletariado y el pueblo y con una luminosa perspectiva socialista . "



DISCURSO de GLAUSURA de la

PEÑA

(TEMPORADA 1977 - 1978)

Hoy día, cuando hacemos nuestra última Peña de la estación 1977 - 78, quisieramos, entre otras cosas, hacer un balance de nuestra acción .

La Peña de la Asociación por la Difusión de la Cultura Popular Latinoamericana nació a la salida de una importante divergencia de ideas que teníamos con otros compatriotas sobre la cuestión de la solidaridad internacional con las luchas de los pueblos de nuestro continente . Mientras que otros pensaban que la Peña no debía contener más que música y de tiempo en tiempo podía pasar un comunicado llorón sobre los sufrimientos soportados por nuestros pueblos, nosotros sosteníamos que la Peña debía también contribuir a difundir noticias sobre las luchas de los pueblos latinoamericanos . Pensábamos que el tiempo de las lágrimas había ya durado demasiado y que hacía falta dar otra imagen de los latinoamericanos, porque ellos no soportan pasivamente las dictaduras, ellos luchan contra ellas . Es así que como primeras medidas concretas decidimos leer un pequeño discurso todos los viernes, dando noticias de la lucha popular en nuestro continente; poner stands de Comités de Solidaridad, de organizaciones populares chilenas, etc El dinero que recibimos lo hemos enviado a Chile a cantinas y farmacias populares, a organizaciones de la Resistencia Chilena . De esta manera, la Peña a cumplido , a nuestro juicio, todo su rol . Desde octubre último, más de una centena de personas como promedio se han reunido aquí todos los viernes para escuchar música latinoamericana y para solidarisarse con nuestra causa .

El equilibrio entre la parte de música y de política pura que debía tener la Peña, no ha sido fácil de encontrar . Es incluso seguro que no lo habemos nunca encontrado, hemos hecho lo más próximo posible . Algunos nos han reprochado por concederle un lugar demasiado grande a la diversión y no suficiente a la política, y a pesar de que ellos hayan tenido tal vez razón algunas veces, quisieramos recordarles a esos compañeros que una Peña puede ser todo lo política que se quiera, pero no es nunca un mitin . Otros nos han criticado por darle un lugar demasiado grande a la política; a ellos quisieramos decirles que hay un poco por todos lados en París boites donde ellos podrán escuchar la música del continente sin oír una sola palabra sobre la lucha de nuestros pueblos . Sea como sea, quisieramos asegurar a todos aquellos que nos han criticado de buena fe y dentro de un espíritu constructivo que, las mejores cosas se hacen entre varios, nosotros permanecemos abiertos a sus críticas y los invitamos a trabajar con nosotros en esta obra de solidaridad .

Poniendo aparte los países del Río de la Plata, se escucha un poco por todas partes hoy día en América Latina hablar de elecciones, de "democratización", de "apertura", etc ... ¿ Por qué esto ? De una parte por causa de los intereses económicos diferentes de los dos grandes sectores monopólicos de los Estados Unidos; por otra parte a causa de la presión internacional y de las luchas de nuestros pueblos, los imperialistas y las oligarquías han sido obligadas a cambiar la forma de su proyecto de dominación del continente, a fin de tratar de guardar lo esencial : un sistema económico de explotación de la gran mayoría y un aparato represivo capaz de sostener este sistema . ¿ Qué ha cambiado ? Ninguna gran cosa como lo demuestra el Primero de Mayo en Chile donde un millar de personas fueron arrestadas luego de manifestaciones, poco más de 500 estudiantes arrestados a causa de recientes manifestaciones callejeras por los prisioneros políticos y los desaparecidos . No hay más que una sola cosa : la lucha del pueblo y la presión internacional han creado condiciones más favorables para el combate antidictatorial, pero debemos estar siempre concientes que para vencer deberemos quitarle el poder a nuestros enemigos y aplastarlos para consolidar ese poder . Esto no podrá hacerse más que por la violencia, en particular por la violencia de las armas .

Es para apoyar las luchas de nuestros pueblos y para difundir su cultura que hemos creado esta Peña . Como lo hemos dicho, más de una centena de personas se han reunido aquí todos los viernes ; ustedes han visto pasar numerosos grupos y numerosos cantantes ; nuestros compañeros latinoamericanos han encontrado aquí un lugar de reunión y una ocasión de hacer un poco de fiesta; nosotros hemos dado nuestra contribución a la difusión del combate de los pueblos latinoamericanos .

Si ustedes han sentido un poco de todo esto, entonces nuestro objetivo ha sido cumplido . Finalmente quisieramos asegurarles, y sobre todo a nuestros compañeros que luchan allá en el continente que hacemos y haremos todo por que ustedes nos apoyen cada vez menos por nuestros prisioneros políticos y nuestros desaparecidos y cada vez más por nuestras victorias .

¡ VENCEREMOS !

página latinoamericana

MEXICO

El primer número del periódico "Revolución Popular" da cuenta de la fundación del Partido Comunista de México (marxista-leninista). En un Manifiesto al Pueblo de México, este partido llama a todos los revolucionarios a incorporarse al Frente Popular Revolucionario y a marchar bajo la bandera de sus seis puntos programáticos:

- 1) Derrocamiento del Estado burgués mexicano dependiente del imperialismo.
- 2) Instauración de un Estado Democrático - Popular, establecido bajo la hegemonía y la Dictadura del Proletariado, basándose en la alianza obrero-campesina y con la participación de todas las clases y sectores que constituyen el pueblo mexicano.
- 3) Nacionalización de todas las empresas imperialistas y confiscación de las empresas de la gran burguesía mexicana.
- 4) Edificación de una economía independiente, que abarque todas las ramas de la producción y servicios. Garantía absoluta al trabajo.
- 5) Realización de una profunda Reforma Agraria y Reforma Urbana revolucionaria, sobre la base de la expropiación de los latifundistas y casatenientes.
- 6) Desarrollo de las minorías étnicas en base a rescatar sus raíces culturales lingüísticas.

Cabe hacer notar que la fundación del PC de México (m-l) ocurre en un momento de intensificación de la represión contra el pueblo mexicano, especialmente en la zona norte del país, donde la policía ha masacrado a 4 personas durante manifestaciones populares. (Ciudad de Matamoros, fines del mes de junio.)

El Comité Central del Partido Comunista Revolucionario de Chile (PCR), envió al Partido Comunista de México (Marxista-Leninista) un caluroso mensaje saludando su fundación.

COLOMBIA

El mes de junio marcó en Colombia un nuevo hito en el agravamiento de la situación política del país, tanto a nivel de la lucha entre el pueblo colombiano y la oligarquía que lo oprime, como también en el seno de la propia clase dominante.

El 4 de junio se realizó la farsa electoral destinada a "elegir" Presidente de la República. Como de costumbre, el pueblo colombiano rechazó en forma masiva el engaño electorero. Según cifras oficiales, de 13 millones de electores solamente acudieron a las urnas unos 5 millones de personas. (Alrededor de un 65 por ciento de abstención). Las contradicciones en el seno de la oligarquía colombiana hicieron desatar una sordida lucha por el poder entre los candidatos liberal y conservador, el mafioso Turbay (estrechamente ligado al tráfico de drogas) y Belisario Betancurt, responsable de la masacre de los obreros del cemento en Santa Bárbara (en 1964). Finalmente, y después de mutuas acusaciones de "fraude", "deshonestidad", etc, la clase dominante acordó confirmar "el triunfo electoral" de Turbay y nombrarlo como próximo Presidente de Colombia.



Todas estas disputas en el seno de la reacción no cambian ni cambiarán en nada la situación del pueblo colombiano, la cual viene agravándose día a día . Junto al aumento de la crisis económica que recae sobre sus espaldas, el pueblo colombiano debe sufrir la creciente militarización del país, con las consecuentes medidas represivas, los grupos reaccionarios paramilitares, el atropello constante de sus derechos democráticos, etc .

Haciendo un recuento somero desde finales de mayo hasta fines del mes de junio, podemos comprobar fácilmente lo que afirmamos .

- Fines de mayo , Medellín : protesta popular contra el alza del transporte . Por lo menos 3 estudiantes asesinados : William Uribe, estudiante de un liceo, enterrado sin que nadie se diera cuenta de ello a las tres de la mañana, y otros dos estudiantes, cuyo nombre se desconoce, uno por herida a bala y el otro a garrote .

- 30 de mayo, Bogotá : asesinados por la Policía Militar (P. M) los estudiantes Patricio Silva y Efraín Gu-tierrez . Patricio, estudiante de la U. N. A. L. , fue llevado a otra universidad de Bogotá, a 2 cuadras del Pala-cio Presidencial . Allí con su cadáver y habiendo secuestrado al Rector (de la "Universidad Libre"), los estu-diantes exigieron que se le hiciera la autopsia; además lograron hacer una manifestación de 5000 personas por las calles de Bogotá, hasta el Cementerio Central, con el Rector de la "U" Libre a la cabeza, a pesar de estar ro-deados por millares de militares armados con tanques y cañones .

- Primera quincena de junio : violentas protestas estudiantiles en numerosas ciudades, los que atacan y des-truyen autobuses . Por su parte la policía y el Ejército allanan la Universidad de Antioquia y los Liceos Pas-cual Bravo y Antioqueño, destruyendo gran parte de sus instalaciones y castigando brutalmente a los estudian-tes . Uno de ellos, Horacio Diez Montes quedó parálítico, perdiendo además la visión y el oído .

- Cauca, Girardota, etc : gran cantidad de movilizaciones campesinas han invadido las tierras de los lati-fundistas de esas regiones, siendo posteriormente desalojados y reprimidos por las fuerzas armadas reacciona-rias .

- Bogotá : gran revuelo han causado las denuncias de feroces torturas sufridas por el guerrillero del E. P. L., Carlos Reyes Niño, a quienes las fuerzas represivas quemaron sus manos con parafina hirviente . El caso ha si-do confirmado por el propio Presidente de la República y el Procurador General de dicho país .

A pesar de la fuerte represión sufrida por el pueblo colombiano, este continúa sus luchas reivindicativas y políticas . Nuevas protestas y paros cívicos se preparan para las semanas a venir . Entre ellos, los maestros, los trabajadores del sector fiscal, etc . Todo esto, además del nuevo empuje que ha tomado en los últimos me-ses la actividad guerrillera, nos dan una idea del devenir próximo de la situación en Colombia, devenir nada prometedor para la clase oligárquica local y su amo y más firme sostenedor : el imperialismo yanqui .

ULTIMA HORA : Al momento de cerrar esta edición de ANCHA recibimos la noticia de la paralización casi total de la ciudad de Cali, capital de la provincia del Valle, debido a una huelga de los transportes urbanos, que afecta a dicha región y a la de Boyaca . Se informa además que el Ejército ha tomado posición en las ca-lles .

PUERTO RICO

Cuatro militantes independentistas portorriqueños, asaltaron el Consulado de Chile en San Juan, el día 4 de julio (Día Nacional de los EE. UU.), tomando 4 rehenes y exigiendo a cambio de su liberación la libera-ción de 4 patriotas portorriqueños encarcelados en los EE. UU. : Lolita Lebron, Rafael Cancel Miranda e Ir-ving Flores, DETENIDOS DESDE 1954

El comando señaló igualmente que su acción estaba destinada a protestar contra las violaciones de los De-rechos Humanos en Chile .

SUSCRIBASE A "ANCHA"



En Europa

por un año 30 francos (de apoyo desde 50 francos)

otros países 50 francos (de apoyo desde 80 francos)

Nombre _____

Dirección _____

País _____

Enviar cheque a la orden de BERNARD GUERRIEN a.

A.N.CH.A B.P. 59 PARIS 75623 CEDEX 13, FRANCE

CARTAS DEL LECTOR

A partir de este número abrimos la sección CARTAS DEL LECTOR, en la cual se publicarán las opiniones, ideas, colaboraciones, aportes, etc, que nos hagan llegar nuestros lectores. Por problemas de espacio ANCHA se reserva el derecho - cuando ello sea necesario - de publicar sólo extractos de la correspondencia recibida.

Los artículos publicados en esta sección son de exclusiva responsabilidad de sus firmantes, no comprometiéndose o correspondiendo necesariamente a la Agencia Noticiosa Chilena Antifascista (ANCHA), y al Frente del Pueblo (FP) de Chile.

POEMAS DE RESISTENCIA .

A los compañeros de ANCHA un gran saludo y a la vez felicitaciones por su gran labor y espíritu de lucha al mantenernos informados de lo que sucede en Chile y su arduo trabajo por la Resistencia .

He aquí mis poesías militantes para poderles cooperar con un granito de arena .

Felicidades .

La Resistencia unida vencerá .

RENO .

(De entre las poesías recibidas publicamos a continuación una titulada " AMERICA ")

¿ De donde eres ?
del lugar donde la
la tierra
grita : ¡ LIBERTAD !

Todo es verde y hermoso,
pero no existe la paz .

América llora
porque sus hijos
sufren y no tienen el pan .

Los pueblos se juntarán
y al fascismo vencerán
con sus fuerzas sin par .

América continente
de tierras verdes
y hermosos valles
tu grito se escuchará .

Y los pueblos
armados juntos
al fascismo aplastarán .

Hemos recibido una carta que nos ha sido enviada desde Chile . Ella está firmada por el Comando Independiente del Pueblo (CIDP) . A continuación publicamos algunos párrafos destacados de dicha carta :

" A los compañeros revolucionarios en el exterior, a los compañeros ex - miembros de las FF. AA. a todos los compañeros del FRENTE DEL PUEBLO .

Nuestro gran saludo antifascista . Comunicamos :

Nuestro trabajo clandestino dentro de las FF. AA. es difícil puesto que nos encontramos en medio de oficiales reaccionarios y sus infaltables arrastrados de siempre .

Denunciamos que muchos de nuestros compañeros uniformados han sido detenidos y también

torturados y pedimos a todos los miembros de las FF. AA. en el exilio que se organicen y sepan hacer sentir la voz . No estamos con el reformismo, creemos que este es el momento de que pensemos y nos quitemos la venda de los ojos ."

" Muchos compañeros dentro de las FF. AA. estamos conscientes del trabajo de la resistencia y por eso los apoyamos y creemos que no en un lejano tiempo trabajaremos en conjunto y la dictadura será aplastada y CHILE será un CHILE NUEVO ."

" Escribimos a esta revista porque han llegado a nuestras manos ejemplares clandestinos y pedimos que esta carta sea publicada en esta . FELICITAMOS A LOS QUE EN ELLA TRABAJAN por su espíritu de LUCHA, y al FRENTE DEL PUEBLO por su trabajo en Chile ."

" También queremos en esta revista hacer un saludo a los Sub - oficiales que siempre están prontos para servir al pueblo . A los compañeros que durante cuatro largos años tuvieron que soportar el yugo de las cárceles, a los que se encuentran en el exilio y a aquellos soldados, marinos y aviadores que murieron combatiendo el fascismo en el REGIMIENTO BUIN, en la ESCUELA DE ELECTRONICA DE LA ARMADA, en la ESCUADRA, en los ASTILLEROS, en las REPARTICIONES DEL NORTE y en las del SUR , y a TODOS A LOS QUE AUN ESTAN PRESOS . A todos ellos y a los que siempre lucharon en el anonimato, a todos ellos les brindamos nuestro saludo con el HONOR QUE SE MERECEAN ."

" Pedimos que todos los ex - miembros de las FF. AA. formen comités y juntos hagan sentir el grito de las FF. AA. revolucionarias en el exilio, que nosotros en la lucha estamos y necesitamos apoyo .

Agradecemos a revista ANCHA de antemano por haber publicado nuestro artículo en el EXTERIOR DE CHILE y esperamos que este llamado se escuche y nos escriban a revista ANCHA . Que nosotros volveremos a escribir desde Chile .

Damos un saludo antifascista a todos los que trabajan por la resistencia y a los compañeros del FRENTE DEL PUEBLO .

¡¡ LA RESISTENCIA UNIDA VENCERA
Y EL PUEBLO NO OLVIDARA !!!

COMANDO INDEPENDIENTE DEL
PUEBLO .

VENCEREMOS POR CHILE Y EN CHILE .

Valparaíso, 23 de mayo de 1978 .